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建建房房办办学学““两两张张皮皮””造造就就伪伪学学区区
相关部门称，开发商不建配套学校将暂停开发资质
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不少学生家长都很关注小饭桌
的问题，由于种种原因，孩子中午没
法回家吃饭休息，只能寄希望于在
学校或者外出找个小饭桌来解决中
午的这段时间。

问政现场，市民李女士拨打热
线建议，学生的午餐可以在学校选
择有资质的配餐公司来解决。对于
小学放学比较早的问题，学校能否
引进辅导班等来解决托管问题。

对此，济南市教育局局长陈东

生表示，“给学生提供不是躺着睡觉
的休息场所是没有问题的，特别是
市区的学校。最近我们也搞了一些
调研，基教处也拿了一些意见，最近
要和市里几区沟通这些事情。”陈东
生说，有午间留校学生的学校，应该
开启教室、阅览室，还有其他的活动
室，保障学生在校吃午饭。此外，也
希望家委会确定一些有资质的送餐
公司。

本报记者 刘雅菲

本报10月27日讯（记者 刘雅
菲） 27日的电视问政现场来了一
群外国人。记者从济南市纪委了解
到，济南市友好合作城市——— 瑞典
韦斯特拉市政府代表团于10月27日
至30日来济南访问，就深入开展市
民参政情况与济南市进行交流。10

月27日上午，代表团到济南电视台
现场观摩了济南“直面问题，践行承
诺”电视问政。

经过观摩，济南市政府以问政
形式听取社情民意，引导市民参政
议政，展现出的直面问题、践行承诺
的决心和公开透明、为民务实的理

念，得到韦斯特拉市代表团团长、城
市议会主席乌拉·佩尔森女士的高
度赞赏。

记者了解到，目前，济南市电视
问政已实现直播与录播并举，其中
录播节目已实现常态化。全市各行
政部门、监管与执法单位、服务行
业、中央和省部分驻济单位以及各
县（市）区、高新区共153家单位，将
逐一走进演播间，与市民面对面交
流，现场听取意见，解决突出问题。
市纪委、市委宣传部、济南广播电视
台还将根据市民意见，组织开展新
一轮电视直播问政。

市民反映

听信宣传买“学区房”

没想到却掉进陷阱

前不久，舜兴东方的业
主为了孩子上学的事儿可以
说是操碎了心，当初买房时
销售人员承诺是上山大辅
仁，但是已经购房的业主在
询问教育部门和学校之后，
才知道舜兴东方是插建小
区，只是“临时性学区”，孩子
未必能上辅仁小学。

无独有偶，电视问政中
播放的短片里，在奥体西路
北头尚品燕园买房的业主也
反映了孩子上学难的问题，
当时买房时售楼人员的承诺
根本就无法兑现。“买房就是
为了孩子上学，掉坑里了。”
业主郭女士说。

在小区附近有一个配建
的小学，现在还没有建设，等
建好之后，适龄儿童在配建
小学就读……这样的宣传让
不少家长以每平方米1万多
元的价格购买了住房，最终
却不一定能圆家长的名校
梦。签约名校、合作办学、名
校分校……新建商品房“傍
名校”的形式越来越多，而这
些“学区房”的宣传让不少购
房者难以分辨。记者了解到，

随着房地产市场的发展，各
种“虚假学区”、“伪学区”也
渐渐暴露出配建学校背后的
种种问题：教育集团的托管、
远程教学、授课交流等，开发
商的促销噱头让不少购房者
花了重金却掉进了陷阱。

部门回应

开发商不建配套学校

将暂停开发资质

对于舜兴东方和尚品燕
园的问题，历下区教育局相
关负责人也在现场进行了解
答。其中，对于舜兴东方而
言，它并不是辅仁学校的学
区，“在规划中，在离舜兴东
方非常近的地方，一路之隔
有一个配建小学，现在还没
有建成，建成之后这个楼盘
的学区应该是在新配建的小
学。”相关负责人表示，学校
的具体范围在转山西路北首
西侧、经十路南侧。就是因为
这个学校迟迟未建成，舜兴
东方的孩子上学才遇到了难
题。“为了解决业主子女上学
问 题 ，临 时 协 调 到 辅 仁 小
学。”该负责人说。

但这其实是一个很无奈
的做法。据市城乡建设委审
批办相关负责人介绍，楼盘
和它配套建设的一些学校应

该同步交付使用。根据省政
府2015年的152号文件，如果
规划里面有学校，而开发商
没有建设，将暂停开发商的
开发资质；如果在建设的过
程中没有同步交付，楼盘就
无法进行综合验收，这样可
以保证学校和住宅同时交
付。

专家观点

楼盘发布学区广告

应经教育局批准

济南大学法学院教授袁
曙光认为，之所以会出现如
此多的学区房问题，主要是
因 为 建 房 和 办 学 是“ 两 张
皮”。“盖楼的光盖楼，卖楼
的光卖楼，办学的光办学。我
们政府如何协调好这几家
的关系？”袁曙光表示，开发
商没有经过教育部门批准
就给业主承诺，如果真是子
虚乌有，这就是一个欺诈行
为。

此外，袁曙光还建议业
主在购买住宅的时候，可以
要求开发商把将来孩子要
入住的学校一并写在合同
中，如果说合同的目的不能
实 现 ，开 发 商 就 构 成 了 违
约，这样也可以维护自己的
权益。

学学校校中中午午应应给给学学生生
提提供供吃吃饭饭休休息息场场所所

在问政现场，市民王女士通过
12345打进电话，表达了她的疑问。

“学校的搬迁是一件大事，可是
解二小在搬迁前三天才通知家长，家
长缺乏准备的时间。此外，虽说学校
重建，但并没有提什么时候回迁。”王
女士说：“听说学校这块地已经被收
购了，重建完了得五六年以后，到时
孩子都毕业了，也回不去呀。”

对此，历下区教育局相关负责
人表示，因为解二小的教学楼是上
个世纪50年代的建筑，在今年暑假
放假以后，突然发现有一个地方掉
下来拳头大小的水泥块。济南市教
育局就找了相关部门来鉴定，学校
也一直在使用。“初步报告是7月中
下旬出来的，但是正式报告是在8月

中旬。为了保证学生的安全，我们就
建议这个学校不再使用。所以搬迁
的时间晚。”

该负责人表示，重建的手续正
在办理中，手续办完了，准备开工的
时候，他们才能给孩子一个准确的
答复。“由于土地等多方面的原因，
这个时间我们不敢讲到底是三个月
还是半年能办完，因此这个学校在
正式开工之前，我们不会拆除它，因
为现在还有大量的教学设施设备在
这儿存放。”

此外，针对家长反映的地块被
出售的问题，该负责人表示，这里是
两个地块，配建的学校正在建设中。
学校是确定回迁的，家长们可以放
心。 本报记者 刘雅菲

解解二二小小肯肯定定会会回回迁迁
重重建建手手续续正正在在办办理理

为了能让孩子上个好学校，享受优质的教育资源，不少市民不惜投入重金，购买那
些能上名校的新建学区房。可是在27日由济南市委市政府主办、市纪委承办的“直面问
题，践行承诺”电视问政中，却有不少市民反映，自己掉进了学区房陷阱。

本报记者 刘雅菲

电电视视问问政政现现场场

来来了了外外国国观观摩摩团团

韦斯特拉市代表团团长乌拉·佩尔森女士在观摩电视问政。
济南市政府网供图
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